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/社会·生活长三角

! ! ! !在宁波余姚市区魏星路上，有一家叫莲
香斋的餐厅，跟以往的餐厅不同，它没有收
银台，所有的菜式都是素食，而且还是免费
的。每天中午，这家餐厅都会向孤寡老人和
生活有困难的人提供免费素食午餐。
素食餐厅的发起人陈钢说，之所以要开

这样一家餐厅，是想“让善意抵达最需要它
们的人手中”。

现场!来者多是老人和环卫工

日前，记者来到莲香斋素食餐厅，上午
!"点半，已经有人陆续前来就餐，大多是上
了年纪的老人和环卫工人。
几位穿着红马甲的志愿者在门口引导，

遇到行动不便的老人，志愿者们还会上前搀
扶着先让老人坐好，然后打好饭菜送过来。
虽然是素食，但午餐菜色品种不少，有

红烧萝卜、醋溜白菜、豆腐烧木耳……六七
个菜外加汤和几样小糕点。来就餐的人想吃
什么只管要，如果不够还能加饭加菜，吃饱
为止。

#"多岁的刘老先生住在附近的花园新
村，午饭平时都是一个人在家随便对付一
下，有什么吃什么。前两天去菜场买菜的时
候，他偶尔发现了这家餐厅，就进来看了看，
没想到还真是免费的。“这里能见到不少年
纪差不多的老人，大家有共同话题，边吃边
聊聊家常，比自己一个人在家吃要好太多
了。”
素食餐厅的发起人陈钢说，餐厅主要面

向孤寡老人和经济上有困难的人群服务。
“来这里吃饭的都是生活上确实有困难的
人，我们不会向他们收费。”

他介绍，餐厅目前有两个厨师，每天中

午 !!点到 !$点营业，%""多平方米的场地
一次性可以容纳 !""多人就餐，预计每天最
多可以接待 %""多人就餐。

初衷!爱心汇聚素食餐厅

陈钢是余姚本地人，开这个素食餐厅之
前，他一直在外地做生意。

今年 &月份，在一次和朋友聊天时，朋
友偶然说起全国很多地方都有素食免费餐
厅，大多是以互助的形式经营着。
陈钢自己就是个素食主义者，平时一直

想为社会做点好事，马上就有了想法：为什
么不在老家余姚也开一家这样的餐厅呢？
中秋节前后，陈钢回到余姚开始筹划。

“先是找店面，房东听说我要开一家这样的
餐厅，主动把 !"万一年的房租减到了 '万，
餐厅的装修也是朋友义务帮忙弄的，里面大
部分设施都是朋友和社会上的好心人捐钱
买的。就在刚刚，还有个陌生的号码给我发
短信，说想要捐一批榨菜。”
陈钢说，自从他要开一家素食免费餐厅

的消息传出去后，前前后后收到了大约 !(

万元的捐款，这些钱都投入到了餐厅的建设
和运营中去了，目前餐厅总的投入大约在
!%万元左右。
餐厅开业前，陈钢通过网络向社会招聘

志愿者，没想到一呼百应，几乎每天都有源
源不断的人来这里义务帮忙。
“我们餐厅现在的会计是一位在国税局

工作的阿姨，一到这里自己就先捐了好几笔
钱出来。”陈钢说，餐厅里来帮忙客串服务员
的志愿者已经有 '"多位了，而这个数字还
在不断增长中。
“我们就是以一个互助的形式存在和发

展。”陈钢说，来餐厅帮忙的、捐钱捐物的，都
是怀着做善事的心态，尽一份心意来帮助那
些需要帮助的人。“这个餐厅存在的目的并
不是赚钱，而是希望通过全社会的爱心汇
聚，让善意抵达最需要它们的人手中。”

未来!将免费餐厅开遍余姚

虽然莲香斋素食餐厅并不收取任何费
用，但还是有就餐者在吃完饭后留下了钱。

从 !$月 #日试营业至今，每天都不断有
人向陈钢打听怎么向餐厅捐款捐物。
“餐厅试营业那天，我听工友说这里有

免费的午餐吃，所以就过来了。从试营业到
现在，已经吃了四五顿饭了。”一名环卫工人
告诉记者，虽然都是素食，但是大家都吃得
很开心，也不太好意思真的就这样免费吃下
去，“我们都会给个五块十块的放到门口的
募捐箱里面。”

环卫工人提到的募捐箱，设立在餐厅的
进门口。陈钢说，其实餐厅是面向全社会开
放的，只要愿意来吃饭的，都不收钱。“但来
这里吃饭的人，有很多其实不太愿意真的免
费吃这顿饭，他们想表达一下对餐厅的支
持，所以我们设立这么一个箱子，让他们象
征性地捐一点钱。”陈钢说，这些捐助的款项
都有专人管理，全部用到餐厅的日常运行成
本中，并且会第一时间公开发布到网上。

下一步，陈钢的计划是和当地社区合
作，“整理一份需要上门服务的老人或者行
动不方便的残疾人名单，我们的志愿者把饭
菜直接送上门去。”作为一家公益性质的餐
厅，他打算先向民政部门登记，把这个餐厅
一直开下去，最好在余姚各地都能有分店。

（龚振岳）

!让善意抵达最需要的人"

余姚首现免费素食餐厅

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）杭州
车牌申请再创新高。本月杭州个人
车牌申请数突破 )"万，比上月增
加了 %万多人。但本月配置给个人
的指标数还不到 #"""个，摇号竞
价中签率仅为 !*!%+。同时，杭州
为控制恶意报价、虚假报价，本月
首设报价上限 &&('"元。

杭州市调控办数据显示，!$
月摇号竞价个人申请总数为
)"$'!,个，比 !!月增加了 %!!%'

个。不过总体来说，近几个月来参
与人数增长都在 %-'万左右，波动
不大。相比数以万计的个人增长申
请数，车牌配置的指标数增长却显
得杯水车薪。据介绍，本月是杭州
& 个月小客车摇号竞价以来配置
指标数量最多的一个月，但与常规
配置 ))))个的月份相比，本月增
加额也仅为 !!!#个，扣除给单位
的 &&)个后，配置给个人的总数还
不到 #"""个，中签率仅为 !*!%+。
在公布配置指标数的同时，杭州还对竞价者

新增一条规定：竞价报价首次设上限，牌照报价
上限为上一期竞价日下午 (点时，杭州市小客车
总量调控竞价系统播报的平均成交价的两倍。根
据 !!月杭州个人车牌平均成交价 %%!#'元计
算，本月杭州个人竞价报价上限为 &&('"元。
为什么要设定报价竞价上限？杭州市调控

办调控处副处长金琳表示，这样做的目的是排
除那种显然不合理的竞价报价，让竞价更加健
康、合理。据了解，此前竞价过程中曾出现过多
起手误操作，比如在原价末尾多输入了一个 "，
还有一些恶意报价、虚报价格，!"月竞价的时
候就有一个报价 ,亿多元，这一数字也是系统
允许输入的最大值，后来在工作人员联系下，该
报价者最终做出了修改。
为了排除显然不合理的竞价报价，制止恶

意报价、虚假报价，杭州从本月起设置竞价报价
上限，并将上限价格定为上月最终平均成交价
的两倍，“这是根据前几个月的竞价分布情况来
设计的，两倍以上报价的人就很少了。”金琳说。
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大牌羽绒“白菜价”只要199元
外贸羽绒服69元
上服羽博会开幕一周天天爆棚，每天都有消
费者赶着早市等开门，只为抢购开幕特供的
!,,元特价款。主办方为答谢消费者，现将
开幕特供 !,,元的价格延长一周，并从市内
外各大专柜调足货源。

太阳谷专柜推出的新款貉子毛领中长
款羽绒服. 原价近千元现在只卖 !,,元；雪
里红专柜的千元长款同样也只要 !,,元；众
多品牌数十款让您一次抢个够！实惠就是这
么简单，错过了这周就只能再等一年了！

羽绒背心让你舒适温暖
78元买到就是赚到

寒冷的冬天阿姨爷叔们最需要的莫过

于一件厚实的羽绒背心了，活动方便又舒适
温暖，优质面料绝不跑毛，上等鸭绒 ,"+的
含绒量份量更是十足，尺码从 /0到 (/1任
何身材都能穿，最最关键的是只卖 #&元！如
此低价就在艾罗伊专柜！还有 ),元的出口
品质羽绒服，买到才是赚到！

超大规模羽博会
三大会场联手送温暖
主会场!上海光大会展中心

"漕宝路 ""号西馆三楼#

分会场! 上服城市奥特莱斯折扣直销中心

"中山公园龙之梦 #楼$

分会场!上服商厦 %茅台路 $%&号$

交通!轨交 '号线"威宁路站$(公交 ""&"')&

*$%&&+&),+路均可到达

咨询电话!-'+.$'/#/+'-

上服羽博会 三大市中心会场联手战寒潮
羽绒与实惠大碰撞 199元搞定今冬


